



Nachruf

Heinrich Sperer, MVÖAV, EFIAP, PSA 3rd Diamond Galaxy, Hon.-ÖGPh

Am 10. September 2013 ist unser Ehrenobmann, Gründungsmitglied und Fotofreund Heinz Sperer im Alter von 86 Jahren von uns gegangen.

Er begann sein Hobby Fotografie bereits während seiner Zeit in der französischen Fremdenlegion in Algerien und Vietnam. Zurück in Österreich war er Teil jener Pioniere, die den Naturfreunde Fotoclub Neuzeug als Sektion der Naturfreunde Ortsgruppe Neuzeug ins Leben riefen.

Bereits in den 70er Jahren konnte Heinz seine ersten Erfolge bei Staatsmeisterschaften und internationalen Bewerbungen buchen. Sein Stil war geprägt von klarer prägnanter Ausdrucksweise, seine Vorlieben galten stets der actiongeladenen Sportfotografie, der Landschaftsfotografie sowie der Welt der Blumen.

Mit seinen unverkennbaren Sportfotos gelang Heinz in den 80er und 90er Jahren das, was bislang keinem Österreicher gegönnt war: Heinz errang gleich 5 x den Weltmeistertitel der PSA in der Sparte Journalismus.

Heinz blieb jedoch keineswegs auf seinem Wissen um die Fotografie sitzen. In seiner offenen Art hatte er Kontakt mit unzähligen Fotokollegen und gab Tricks und Kniffe gerne weiter. Als Clubmitglied liebte es Heinz auch gerne mal ganz andere Sichtweisen einzubringen. Seine Statements brachten immer wieder neues Gedankengut und interessante Sichtweisen in unser Vereinsgeschehen.

Aufgrund seiner herausragenden Verdienste um die Fotografie erhielt Heinz das Verdienstzeichen in Silber des Landes Oberösterreich, das Goldene Verdienstzeichen der Marktgemeinde Sierning und wurde zum Ehrenmitglied der Österreichischen Photographischen Gesellschaft berufen. In einer Reihe von Bildbänden werden seine Landschaftsfotos auch in Zukunft an ihn erinnern.

Wir als Fotoclub Neuzeug verlieren in Heinz einen immer gern gesehenen Kameraden, einen Lehrmeister und einen Pionier der österreichischen Fotografie

Vorstand und Mitglieder des Naturfreunde Fotoclub Neuzeug



Heinrich Sperer:

Ehrenobmann

Gründungsmitglied der Naturfreunde Fotogruppe Neuzeug 1956. Zur Eröffnung des 1960 neu erbauten Volksheimes, das ab diesem Zeitpunkt das neue Vereinslokal war, präsentierte die Fotogruppe eine Schwarz-Weiß-Ausstellung im damaligen Großformat 20 x 30. Eine Sensation dieser Ausstellung bildeten Heinrichs Vietnam-Fotos.

Zahlreiche Titel küren ihn mit seinen Erfolgen:

Ehrenmitglied der Österreichischen Gesellschaft für Photographie (Maitre-ÖGPh), Excellence de Federation Internationale de l'Art Photographique (EFIAP), Maitre des Verbandes der Österreichischen Amateurfotografen-Vereine (MVÖAV), 3rd Diamond Galaxy der Photographic Society of America - eine Auszeichnung, die bislang weltweit nur 4 Fotografen erhielten.

Silbernes Verdienstzeichen des Landes Oberösterreich Ehrenzeichen in Gold der Marktgemeinde Sierning; Ehrenzeichen in Gold der Naturfreunde Österreich für fotografische Leistungen; Remes Gold Medaille - die höchste Auszeichnung der Naturfreunde Österreich

Heinrich Sperer schaffte es 5 x Weltmeister in der Sparte Photo-Journalismus sowie im Jahr 1983 Photo Journalist of the Year zu werden. Er ist Ehrenmitglied bei 48 Fotoclubs weltweit. Kein Wunder erhielt er doch ca. 2000 Preise und 295 Gold - Medaillen in über 40 Staaten der Erde, die ein eigenes Zimmer zieren. Sein Themenschwerpunkt lag dabei stets bei Sport, Landschaft und Blumen. National war Heinrich 9 x Naturfreunde Landesmeister, 8 x Naturfreunde Bundesmeister und 3 x VÖAV Staatsmeister.

In den letzten 10 Jahren arbeitet Heinrich an einer Reihe von Publikationen zu Oberösterreich und der Heimatgemeinde fotodokumentarisch mit: Heimatbuch „Sierning“, „Land der Hämmer“, „125 Jahre Feuerwehr Neuzeug und Sierning“, 125 Jahre Krankenhaus Sierning“, „Fantasien in Metall“, „Sierninger Radweg“, „die überdrüber Landpartie“, Naturführer „Kuhschellenleite“ u.v.m